



Fachverband der Leitenden Gemeindebediensteten Österreichs - Landesverband Vorarlberg

Koblach, 3.10.2016

Tagungsbericht

13. Landesfachtagung der Leitenden Gemeindebediensteten Vorarlbergs, FLGÖ Vorarlberg

In der Gemeinde Bürserberg, auf der Tschengla, hat der FLGÖ Vorarlberg am Mittwoch, 28.9.2016 seine 13. Landesfachtagung abgehalten. Der Einladung von Landesobmann **GSekr. Helmut Burger** sind rund 40 Gemeindeamtsleiterinnen und Gemeindeamtsleiter sowie Führungskräfte der Vorarlberger Gemeinden gefolgt. Das herrliche Herbstwetter war Lohn für die teilweise doch recht lange Anfahrt.

Hochrangige Gäste aus Politik und Verwaltung waren anwesend. An der Spitze **Bürgermeister Fridolin Plaikner**, Bürserberg, der Vizepräsident des Vorarlberger Gemeindeverbandes, **Bürgermeister Werner Müller** aus Klaus, der Bludener Bezirkshauptmann **Dr. Johannes Nöbl**, der Landesvorsitzende der Gewerkschaft ÖGB younion_Die Daseinsgewerkschaft, Landesgruppe Vorarlberg, **Wolfgang Stoppel**.

GF Markus Comploj von den Bergbahnen Brandnertal stellte zu Beginn des Nachmittags den Bikepark Brandnertal vor. Eine Erfolgsgeschichte die dokumentiert, wie der zuvor stagnierende Sommertourismus durch innovative Maßnahmen weiterentwickelt wurde. **Bürgermeister Fridolin Plaikner** informierte über die Konzeption des Ferienparks Landal Brandnertal. Eine Wohnanlage mit über 90 Einheiten in Privateigentum, zur Vermietung an Sommer- und Winterurlauber und somit auch an viele Bikepark-Besucher aus dem In- und Ausland. **GSekr. Wolfgang Tomaselli** aus Bürserberg organisierte die Tagung vor Ort.

Gespannt und aufmerksam wurde zunächst den kurzen aber prägnanten Ausführungen des Vizepräsidenten des Vorarlberger Gemeindeverbandes, **Bgm. Werner Müller**, gefolgt. Aus erster Hand erhielten die Anwesenden aktuelle Informationen über das Geschehen im Gemeindeverband (Finanzausgleichsverhandlungen, Deckelung Sozialfonds, Weiterentwicklung Führungsstruktur im Gemeindehaus, etc.). Er dankt abschließend den Gemeindeamtsleiterinnen und Gemeindeamtsleitern für ihre Arbeit und persönlichen Einsatz sowie die gute Zusammenarbeit mit den politisch Verantwortlichen in den Gemeinden.

Zum Thema „Führungskräfte“ referierte **KommR Manfred Brandl**, GF der Liebherr-Werke Nenzing GmbH. Die Sichtweise eines weltweit erfolgreich tätigen Privatwirtschaftsbetriebes in Sachen Personalpolitik wird eindrücklich und humorvoll präsentiert. Markante Aussagen prägen die Ausführungen unter dem Motto „Führung und Führungskräfte – Auf was es wirklich ankommt“. Über die Auswahl von Führungskräften, die an sie gestellten Anforderungen, erfolgreiche Teamarbeit und vieles mehr wird berichtet.

KommR Manfred Brandl stellt sein Buch „Die erste Führungsebene“ vor (Eigenverlag). Erfahrungen, Tipps und Ratschläge für eine erfolgreiche Führungsarbeit sind Inhalt des Buches, mit dem die anwesenden Führungskräfte vom FLGÖ beteiligt werden. Das Referat wird abgerundet mit der Aussage „Vorgesetzter werden ist nicht schwer, Führungskraft sein dagegen sehr.“

Der Abteilungsvorstand für Inneres beim Amt der Vorarlberger Landesregierung, **Dr. Gernot Längle**, brachte Aktuelles zum derzeit brisanten Thema „Wahlen“ vor. Fakten zur soeben formell beschlossenen Verschiebung der Wahlwiederholung der Stichwahl des Bundespräsidenten auf den 4.12.2016 werden zur Kenntnis gebracht. Auf die dabei zu beachtenden Notwendigkeiten und Vorgehensweisen wird ausdrücklich hingewiesen. Dr. Gernot Längle fordert die Gemeindeamtsleiterinnen und Gemeindeamtsleiter auf, die Abwicklung von Wahlen zu ihrer „Chefsache“ zu machen.

Zur nächsten, am 29.9.2016 in Wien stattfindenden Besprechung betreffend mögliche Wahlrechtsänderungen nimmt Dr. Gernot Längle auch aus dem Kreise der Vorarlberger Gemeindeamtsleiterinnen und Gemeindeamtsleiter manche Anregungen mit.

Als Vertreter des verlässlichen Hauptsponsors, der **Bank Austria**, Member of UniCredit, war **Mag. Klaus Ölz**, Kundenbetreuer vom Public Sektor Vorarlberg an der Tagung anwesend. Der Fa. **CFS Consulting GmbH**, Dornbirn, dem geschäftsführenden Gesellschafter **Franz Meusburger**, wird vom Landesobmann ebenfalls für das langjährige und großzügige Sponsoring gedankt.

Landesobmann GSekr. Helmut Burger beschließt die sehr abwechslungsreiche und informative Veranstaltung des FLGÖ Vorarlberg. Der Tag klingt mit einem gemeinsamen Abendessen, garniert mit regem Meinungsaustausch, im Restaurant Einhorn gemütlich aus.

GSekr. Helmut Burger
FLGÖ Landesobmann Vorarlberg